

# El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. . . . . 1.50 Pts.  
Fuera de Gerona, trimestre. . . . . 5 »  
Ultramar y Extranjers. . . . . 15 »

PAGO ADELANTADO

AÑO VII

## Redacción y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES  
La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica CORREO-GERONA

## ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS

á precios convencionales

Número suelto. . . . . 10 »  
Número atrasado. . . . . 15 »  
Paquetes de 25 números. . . . . 1.25 »

—Gerona— JUEVES 27 de Abril de 1899—

94

## MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas  
y sifilíticas.

**JUAN JORDI**

Consulta de 12 á 1  
zapatería Vieja, 7, 1.º  
GERONA

## F. Terrades MÉDICO CIRUJANO

Ayudante de la Clínica de enfermedades de la mujer

del Dr. Fargas de Barcelona

MÉDICO POR OPOSICIÓN

del Hospital de la Santa Cruz de la misma ciudad.

Consulta de 9 á 10 y de 2 á 4.

Progreso, 18, 2.º

GERONA

## Manuel Burch

MÉDICO-OCULISTA

Antiguo ayudante del Dr. Barraquer

y médico-oculista del Hospital de Sta. Cruz de Barcelona

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.—ANOMALIAS DE LA VISION

Rambla de la Libertad, entrada por la Calle de Besadé, 2

## PAPELES PINTADOS PARA HABITACIONES

### Glacier para cristales

Varios fabricantes, nacionales y extranjeros, han creído conveniente establecer en esta capital un depósito para que el público pueda adquirir dichos géneros al mismo precio de fábrica, estando encargado de ello el antiguo almacenista José Ventura Millás en su gran despacho, situado en las calles Petritxol, núm. 9, y Roca, núm. 22.

PRECIO FIJO VERDAD.

PAGOS AL CONTADO.

## Sección religiosa

Santo de mañana

San Prudencio

Cuarenta Horas

Iglesia del Hospital

## Buen acuerdo

El acto realizado por el ministerio de la Gobernación llamando á su despacho á los presidentes de las Asociaciones de propietarios y de la prensa para que designen dos individuos de su completa confianza y a ser posible que hayan vivido alejados completamente de la política, cuyos individuos figurarán en la candidatura oficial para las próximas elecciones de concejales, apoyándoles el Gobierno, y de que el señor Dato se propone hacer análoga invitación á las demas Asociaciones de importancia que existen en la corte, es digno de encomio, como es de esperar que los gobernadores civiles tengan ya instrucciones de su jefe para hacer en provincias otro tanto.

Con este precedente es de esperar que las próximas elecciones municipales, en cuanto del Gobierno dependa, se informarán ante todo, en necesidades perentorias de higiene y saneamiento; pero serán, al fin, lo que el país y los electores quieran, puesto que, en

último término, los electores y el país han de resolver.

El Gobierno debe ver con satisfacción indudable todas las actividades que apertan á la constitución de los nuevos Ayuntamientos cuantos elementos de fuerza, prestigio, inteligencia y riqueza tiene el país, y extirpar por su parte á que lleven su representación a los municipios.

Emplee el Gobierno cuantos estímulos le sugiera la rectitud de juicio y sanidad de criterio allí donde encuentre vida y energías, para que le auxilien en la difícil empresa de sanear y depurar nuestra viciada administración municipal, y esperemos a que el país responda. No dude que cuando él cumpla con su deber, lo cumplirán los demas igualmente.

El pueblo tardará en convencerse, pero si el convencimiento llega a arraigar en su animo, sera el mas decidido auxiliar de los gobernantes.

Vengan, pues ejemplos como el que motiva estas líneas, veanse obras y no palabrerías, y lo demas podrá tardar pero llegara al fin, y cuando llegue, se habra conseguido mucho para lograr el fin por todos los buenos patriotas deseado.

## La redención tagala

Mala la hubisteis, franceses,  
en esa de Roncesvalles.  
Asi empieza un romance, que podria

aplicarse á los norteamericanos, cuya campaña de Filipinas está dando al traste con toda su soberbia.

Hasta los hilos del cable se sublevan en el Archipiélago contra ellos. Desde el rompimiento de hostilidades con los tagalos, venia aquél comunicándonos soñadas victorias para las armas norteamericanas, y supuestas y terribles derrotas para los tagalos.

Hoy, todo ha variado.

Lo que eran triunfos ayer, son hoy continuos desastres, vergenzosas caidas, humillantes combates, donde perderian los yankees el decoro, si lo tuvieran, y la honra de sus armas, si alguna vez la hubieran alcanzado.

Y por si esto no fuera bastante, ha de saparecido de sus filas la disciplina, que es lo primero que se pierde cuando faltan el valor y la bravura en el ejército.

Cuando esto ocurre, no hay defensa posible, y habrán de confesar los yankees, mal que les pese, que la tenacidad salvaje de los hijos del Pacífico ha vencido, al fin, al pueblo más soberbio de la tierra.

Si las malas acciones se borran con acciones generosas, habremos de perdonar á los tagalos el daño que nos hicieron cuando se alzaren agresivos contra la Madre Patria.

Destrozados y maltrechos, difícilmente hubiéramos podido tomar venganza de nuestros irreconciliables enemigos, si ese pueblo tagalo, aun luchando en defensa de su causa, no la hubiese tomado por nosotros. Y la ha tomado sangrienta, decidida, como la merece la inmensidad de la desdicha en que nos sumió ese pueblo, que hoy se arrastra por las sierras de Luzón, con la baba del despecho en los labios, y la sangre de la ira en los ojos.

Adelante, pues, y siga la lucha. Cuanto más encarnizada, mejor; que si la sangre redime los pecados, la que vierten los tagalos al luchar con el chacal norteamericano, ha de redimirles, á ellos de las faltas cometidas con la Madre Patria.

## Páginas de la Historia

Batalla de Cerignola

28 de Abril de 1503

Cuando Gonzalo de Córdoba, después de haber sufrido un bloqueo de casi un año, abandonó á Barletta (Nápoles), con grandes deseos de librar batalla marchó hacia Cerignola, cuyas alturas ocupó el 28 de Abril de 1503, haciendo inmediatamente en ellas obras que las pusieron en condiciones de ser defendidas muy ventajosamente, demostrando en tal empresa, como en la distribución de los 7.000 hombres de que disponia, sus grandes talentos de estratégico habilidoso y sus inmejorables dotes de militar aguerrido y experimentado.

Al atardecer del mismo día 28, y cuando aun los españoles no habian terminado los preparativos, presentóse ante su vista el duque de Nemours, que venia persiguiéndoles con fuerzas iguales en número á las mandadas por el Gran Capitán.

Debido á la proximidad de la noche no abrigaba el de Nemours el propósito de atacar á los españoles; pero á causa de las protestas que sus más esforzados capitanes

formularon contra su pensamiento, decidióse à empezar combate aquel mismo día, dando las oportunas órdenes con la rapidez que el caso requería, iniciándose por tal motivo el ataque antes de que llegara la noche.

Los españoles, dirigidos por Gonzalo de Córdoba y capitaneados por tan valerosos militares como Diego García de Paredes, Fabre y Próspero y Tamuela, rechazaron ventajosamente y con gran bizarría los primeros ataques; al repetirse estos con igual resultado, púsose el duque de Nemours al frente de la caballería con ánimo de atravesar el foso y asaltar la estacada que le rodeada, las posiciones españolas, y al intentar lo cayó muerto por las balas enemigas, desgraciada suerte que también le cupo al coronel Chandieu, que con las mismas pretensiones que Nemours se dirigió con la infantería al foso.

Las muchas bajas que la infantería española producía à los franceses y la pérdida de los principales jefes que los dirigían, produjo en ellos gran desaliento, lo que fué aprovechado por Gonzalo de Córdoba para hacer saltar la estacada y dar un ataque general que puso en dispersión à todos los supervivientes, lo cual dió lugar à que un historiador dijera que en aquella jornada, los caballeros franceses lucharon más con las espuelas que con las espadas.

En esta memorable batalla, que contribuyó muchísimo à la terminación de la guerra llamada de Nápoles, tuvieron los franceses unos tres mil muertos, no pasando, según todos los historiadores, los de los nuestros de cien.

El Bachiller Alonso de Zamora.

## CRÓNICA FINANCIERA

Continúan siendo objeto de examen detenido en los consejos de ministros los presupuestos que para su aprobación han de ser presentados en la próxima legislatura.

En la nota oficiosa que de los consejos se facilita à la prensa madrileña, se apunta la idea indicada, siendo creencia general que el total de desembolsos propuestos para el próximo ejercicio no ha de bajar en nada de la cifra fijada para el presente, por lo cual el equilibrio de la futura ley económica dependerá necesariamente del refuerzo de ingresos para compensar el aumento ineludible en los servicios de la Deuda Pública.

En su último número dice «La Estafeta»:

Entre los medios con que cuenta el gobierno para reforzar los ingresos del Tesoro, figura la imposición de un gravamen que pesará directamente sobre las salinas, ya por unidad de producción, ó bien por unidad de venta, y que, naturalmente, refluirá sobre los consumidores aumentando el precio del artículo.

Aunque esto no constituye una gran novedad, pues en distintas ocasiones ha sido la sal objeto de medidas fiscales, consignamos el hecho revelador de que los planes rentísticos del ministro de Hacienda abarcan desde lo mas grande, como el impuesto de utilidades, hasta lo más pequeño, como el aumento de tributo por las salinas.

Ha corrido con grandes visos de fundamento en Madrid, el rumor de que se trata de establecer en aquella capital, una sucursal del Banco de París.

Parece que no van descaminados los que tal afirman, sino que por el contrario es posible que se funde una empresa fuerte y dirigida por funcionarios espertos que asociando el capital español al francés, y con el carácter de sucursal del establecimiento indicado y con el de independiente afronte y realice los múltiples negocios que la minoría y las nuevas industrias ofrecen como campo de especulación.

Hay que advertir, sin embargo, que por ahora es sólo un proyecto y que sus iniciadores, con objeto de obrar sobre seguro, esperan conocer de un modo oficial los planes financieros del gobierno.

Se anuncia la aparición en la «Gaceta de un decreto del ministro de la Gobernación, encaminado à mejorar la administración provincial, favoreciendo en lo posible à las clases contribuyentes.

En él, según se dice, se dispondrá la supresión de las dietas à los diputados que componen las comisiones provinciales y la observancia al confeccionar los presupuestos de un decreto del señor Elduayen, en el que se regulaba el tanto por ciento, que debía destinarse à gastos de personal, material, obras públicas y beneficencia y que establecía una prelación determinada en los pagos.

Desconocemos lo que en esto haya de cierto.

P. PITO.

## ENCAJES PRECIOSOS

La reina Margarita de Italia es la que posee el pañuelo de encaje más hermoso y más caro del mundo. Su precio es de 150.000 francos.

Tres artistas distintos han trabajado en su perfección durante un período de veinte años.

Es tan ligero el pañuelo que al cerrar los ojos, si se sustenta sobre la mano, nadie nota en esta su contacto, y por otra parte, puede doblarse é introducirse en un estuche de oro, cuya forma y magnitud de su vaina no excede del de una judía.

La exemperatriz Eugenia posee una magnífica colección de encajes, verdaderas joyas, cuyo valor por metro fué de 25.000 francos.

El Sumo Pontífice también es dueño de un cuantioso tesoro de encajes, apreciado en 4.350.000 francos.

La colección de encajes de la reina de Inglaterra vale 1.875.000, y el de la princesa de Gales 1.250.000 francos.

Por último, los encajes de la colonia americana de Astor se han apreciado en 1.500.000 francos y los de la de Vanderbilt en 2.500.000 francos.

## CONGRESO INTERNACIONAL de médicos

PARA EL SEGURO

El primer Congreso Internacional de los médicos de las Compañías de seguros tendrá lugar en Barcelona del 25 al 30 de septiembre próximo.

Segun la prensa profesional, Europa entera y los Estados Unidos estarán representados en este Congreso, porque se propone establecer un formulario universal para el examen médico de los asegurados sobre la vida.

Serán puestas à discusión las cuestiones siguientes:

- 1.º ¿Qué rastro dejan las enfermedades anteriores?
- 2.º Los vicios hereditarios, las diabetes, ¿pueden asegurarse?
- 3.º La neurastenia y las neurosis
- 4.º El establecimiento de las estadísticas sobre la vida y los accidentes.
- 5.º El secreto medical y las compañías de seguros.

El Congreso tendrá como consecuencia la formación en cada país de una comisión permanente de cinco miembros médicos, que se ocuparán de hacer observar las decisiones del Congreso y resolverá las dificultades de aplicación.

El secretario general de este Congreso es el doctor Poels, que ha sido el iniciador; el presidente es el doctor Vlemingckx, médico legista; vicepresidente, doctor Verriets, jefe de clínica en Lovaine; y el doctor Gallet, jefe de clínica en Bruselas; secretario, doctor Groeg, y tesorero, doctor Mahillon.

Con este Congreso, la institución del seguro obtendrá grandes ventajas, por lo tanto, las compañías españolas deberían tener en él una digna representación.

## Al vuelo

El de las Ballesterías, perdida la brújula, no sabe por donde vá, ni donde toca, ni donde ha de ir à parar.

Pero ni por esas calla.

Coje el ovillo y se arma una madeja para el entretenimiento de sus lectores, à las cuales no puede cansarles que anda sin rumbo y perdido en busca de un clavo ardiendo à que agarrarse.

No es mal lio el que se ha hecho con lo de los senadores.

Y todo por echárselas de perspicaz y querer ver mar de fondo donde no hay dos palmos de agua, y aún esa, transparente y clara.

Tras mucho barajar y enredar la madeja, vuelve à hablar de funestísimos pactos.

¿Cuando querrá usted que nos entendamos?

Aquí no hay otro pacto que el pacto formado por todas las fuerzas vivas del país para defenderse de aquella nube de parásitos que nos había impuesto el poder central con los medios reprobables à que apelaron los gobernadores del marqués de Robert, de ese marqués que al día siguiente del hundimiento del partido conservador, durante cuyo mando él fué árbitro de vidas y haciendas, no tenía en ningún pueblo de la provincia fuerzas suficientes para hacer un concejal: ese es el único pacto que existe.

¿Le duele al de las Ballesterías?

Pues hable claro y diga sin rubor, que lo que à él le estorba es el país, el verdadero país, que tras sufrir bajo el poder de Poncio Pilatos, se levanta un día y arroja del templo à los mercaderes.

Silvelistas y canalejistas no son aquí otra cosa que fuerzas sociales que van unidas contra todo lo que se oponía al desenvolvimiento de la vida moral y material de la provincia.

Cuando los canalejistas y los silvelistas se lanzan à la lucha en los comicios, no necesitan para conquistar electores, recurrir à la amenaza con el poder que de arriba viene, ni à la promesa de aquello que también viene de arriba, del centro: sus prestigios no se fundan en la carta amistosa de tal ó cual personaje político; los unos y los otros tienen aquí su propia fuerza; en el corazón del país viven unidos; por todo eso no puede separarlos el matiz político que les diferencia.

¿Eran estos los prestigios de los defendidos por el diario?

Han probado que nó: cuando llegó el momento de luchar en la oposición no apareció un solo candidato.

Y es que su vida, la vida política de aquellos, la fuerza de que alardeaban procedía toda de un altivo *quero* de don Antonio Cánovas.

¿Y es de ese campo de donde puede venir quien derrote la candidatura oficial?

Como dicen en «La Fiesta de San Antón; colega: ¿à usted no le han cortado nunca el pelo con máquina?

Y luego, el guasa viva ese, con el aquel que Dios le dió sin derroche, vuelve à hacer chistes fúnebres sobre la carta-manifiesto del señor marqués de Camps.

Y dice:

«Como si nosotros tuvieramos la culpa de que el tal documento resulte una... desdicha».

¿Una desdicha para ustedes, querrá usted decir?

¿Es la disculpa que le ha dado al marqués de Robert?

Real y verdaderamente; ustedes no tienen la culpa de que ese manifiesto y otras cosas que no son el manifiesto, hayan colocado al de Robert y à los suyos à cien leguas de distancia del alma del país.

Si con lo de la desdicha quiso usted decir otra cosa, nosotros le invitamos à analizarlo.

El hablar así por hablar y hacer afirmaciones sin otra prueba que los prestigios que todos reconocemos en vuestra merced, es algo como tratar de tontos à sus inocentes lectores, puesto que con tal proceder se demuestra que se les supone capaces de tomar por palabra divina, la palabra del primer pelafustán à quien se le ocurre repetir, una y cien veces, que lo blanco es negro.

Ya hemos dicho otra vez que el sistema de ataque y de defensa del de las Ballesterías era el martilleo continuo de unas mismas palabras, que si no convencen, enerva.

## Crónica

Anteayer se suicidó, disparándose un tiro de revolver en la cabeza, el soldado repatriado de Cuba, José Planas, de 26 años de edad y habitante en la casa de campo «Catarinas de Sot» del término municipal de Santa Coloma de Farnés.

Según comunica el cabo del puesto de la benemérita de Castelló de Ampurias, por resentimientos políticos llegaron anteayer à las manos los vecinos de San Pedro Pescador, Sebastián Roig Armengol y Valentín Arnau Vergés, resultando el primero con una herida en la cara de tres centímetros de longitud y uno de profundidad producido por su instrumento contundente y otra de proyectil de arma de fuego en la parte superior y posterior de la oreja derecha, de cinco centímetros de longitud y uno de profundidad, todas ellas de pronóstico reservado.

El Arnau resultó también con una cuchillada que le produjo una herida de diez centímetros de diámetro en la región occipito-parietal izquierdo y otras contusiones en la cabeza.

El Roig fué conducido al hospital de Castelló de Ampurias y el Arnau al de San Pedro Pescador por no permitir su estado ser trasladado à la primera de las dos poblaciones citadas.

Ha fallecido à los 60 años el torrero mayor, afecto al faro de San Sebastián don Miguel López Rovinos, que ingresó en el cuerpo en 31 de Julio del año 1864 contando más de 37 años de servicio al Estado.

La viuda ó huérfanos deben incoar el expediente para la pensión ú orfandad dentro del año en que ocurre el óbito.

La importante sociedad recreativa «Las Odaliscas» anuncia para la noche del domingo próximo una función extraordinaria durante la cual se pondrá en escena el drama en tres actos «Muralla de ferro» y la chistosa comedia «Un bateig á cops de de punys».

La próxima lucha electoral para concejales promete dar mucho juego.

Esta mañana nos han asegurado que únicamente para el distrito tercero se presentan los siguientes candidatos:

Don Narciso Perez Xifra, don N. Palli, don Pedro Duedas, don Narcise Ordeig, don Agustín Garriga, don Francisco Desoy, don Narciso Sambola, don Joaquín Fabrellas, don Ramón Matas, don Pedro Prunell y don Francisco Salvat.

Anoche se encontraba enfermo de algún cuidado, nuestro muy querido amigo el comandante de infantería don Manuel Paría, oficial mayor de la Comisión mixta de Reclutamiento, y al que deseamos en el alma experimente una rápida mejoría.

Gratamente impresionados acerca de las condiciones topográficas de la villa de Blanes para la construcción en ella de un puerto de refugio, han regresado á Barcelona el ingeniero de Canales y Puertos don Vicente Salinas y los señores Font-Valencia y Boscá, que acaban de practicar los estudios preliminares para llevar á cabo aquella empresa.

El mes de Abril va trascurriendo sin que apenas hayamos podido disfrutar de la placidez del tiempo que le es característica, antes al contrario, los cambios bruscos de temperatura sucedense con extrema frecuencia.

El día 1.º de mayo próximo deben tener terminadas los ayuntamientos las subastas para el arrendo de consumos, las cuales serán presididas por el alcalde con asistencia de una comisión del municipio.

Ha sido fijado en la fachada de las Casas Consistoriales un cartel anunciando

las grandes ferias y fiestas que en honor de la Santa Cruz se celebrarán en Figueras desde el 2 de mayo próximo al 12 del propio mes.

Por la Dirección general de Instrucción pública se ha significado á algunos prebendados que propongan los profesores de Religión que se han de encargar de esta enseñanza en las escuelas normales.

El señor Dato ha dirigido por telégrafo á los gobernadores de provincias una circular dando instrucciones para la próxima lucha electoral.

El 7 de mayo deberá reunirse la Junta del Censo.

El 14 se celebrarán las elecciones de concejales y el 18 el escrutinio.

Los futuros ayuntamientos se constituirán el 1.º de julio.

Esta mañana á las once se han unido en matrimonio en la parroquial iglesia de San Félix, nuestro amigo particular el capitán de infantería don Federico Esparza y la bella señorita doña Consuelo Zamorra.

Reiteramos á los enamorados esposos nuestros deseos de que disfruten de una interminable luna de miel.

**La Pomada Pancho**

Señor don Francisco Fondevila: Mi distinguido Salvador: Permíteme V. que dé principio á mi carta con este título que tiene conquistado por su extraordinario descubrimiento. El día 7 de enero del corriente, tuve la desgracia de que estando en San Martín de las Esposas, me pasase por encima del pie derecho la rueda de un carro, produciendome una llaga de color negruzco y unos dolores tan vivos, que me obligaron, no obstante mi fuerte constitución á guardar cama durante diez días.

Me asistieron los doctores señores Llinás y Bofill y no obstante sus profundos conocimientos en la ciencia médica, y sus grandes desvelos para curarme, llegó el día diez y nueve en que reunidos en junta los referidos facultativos dijeron á doña Rita Coll, dueña de la casa donde trabajo de criado, que no tenía cura y que me sacasen de la casa lo antes posible, pues la inflamación vendría á ser irremediable y tan extraordinaria que se me reventaría la pierna toda y produciría un peligro eminente para la salud del vecindario. Usé (pero lo confieso) sin esperanza de ningún

género la pomada Pancho, inventada por V. y dió el más feliz éxito en mi desesperada resolución. Apenas hacía dos horas que me había puesto la Pomada Pancho, que los dolores empezaron á desaparecer causandó por último á los tres días un asombro en el Doctor Bofill que daba mirado el efecto sorprendente del unguento que me atrevo á llamar milagroso así como desde hoy en adelante me permitirá V. le llame padre toda la vida. Puede V. y así lo deseo, hacer publica esta carta pues de ese modo muchos desgraciados que sufren podrán encontrar un seguro remedio á sus padecimientos. Dios le premia el bien que me ha hecho. Queda de V. eternamente agradecido su afmo. su S. S. Q. S. M. B.—Por no saber escribir Pedro Puigdemont, lo hace á su ruego Gaspar Coll.—Como testigo ocular del enfermo arriba expresado y habiéndole cuidado en toda su enfermedad, certifica que es realmente verdadero lo ante dicho. Rita Coll de Llinás.—Santa Coloma de Farnés veinte y cuatro de enero de mil ochocientos noventa y dos.

**SE VENDEN** en buen sitio del vecindario de San Antonio, vulgo Veinad de Salt, dos casas conjuntas, divididas en cuatro de planta baja, un piso y huerto cada una y que reditan en la actualidad, como producto mínimo líquido, sobre cuatrocientas pesetas anuales.

Dará razón don Martín Adroher, Procurador causidico, calle de Albareda, 13, 2.º

**CASA** de huéspedes para caballeros se ofrece con toda asistencia, trato de familia.—Cort-real, núm. 15, piso 1.º

**Sección comercial**

**BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA.**  
Cambios del día 27 de Abril de 1899

Interior	62'75
Exterior	66'10
Cubas 1886	66'50
dem 1890	56'50
Nortes	46'75
Francias	43'80

**CAMBIOS DEL ORO**

Alfonso	18'60
Isabel	21'50
Onzas	19'70
Monedas de 20 pesetas	16'00
Oro pequeño	13'00

**CAMBIOS**

París vista	20'50
Londres vista	30'35

**CUPONES**  
Vencimiento Abril 1899

Cubas 1886 1890	0 50
Exterior	2'00
Interior y Amortizable	3 00

**NOTICIAS TELEGRAFICAS**

Madrid 27.

Señalando en su totalidad las dimisiones que se han presentado al Gobierno, de los directores generales.

El Gobierno esta dispuesto á admitir todas aquellas que se hallen dentro de la ley de incompatibilidades.

El Gobierno, en esta cuestión, dejará en completa libertad á sus amigos, á todos los cuales les serán admitidas en el acto las renunciaciones que presenten.

—Se ha dicho que la presidencia de la Alta Cámara le sería ofrecida al general Martínez Campos.

—La «Gaceta» de hoy contiene, entre otras, las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Real decreto suprimiendo el ministerio de Ultramar.

Guerra.—Reales decretos referentes á personal.

Marina.—Real orden disponiendo que se consideren, como hechos de Guerra los servicios prestados para la extinción del fuego en Canacaro (Filipinas), en 8 de Febrero último.

—Han circulado nuevamente rumores de trabajes y proyectos carlistas.

La opinión sensata empieza ya á no hacer caso de estas falsas alarmas á plazo fijo, que la mayor parte de las veces tienen un fin bursátil.

—En el ministerio de la Gobernación acaban de manifestar que, según los despachos oficiales, á último hora recibidos, reina general tranquilidad en provincias.

—La Junta de defensas del Reino sigue con gran actividad consagrandose al estudio de los proyectos de reformas del general Polavieja.

**Teatro Principal**

Función para mañana viernes  
La zarzuela en un acto  
**LOS COCINEROS**  
Estreno de la zarzuela en un acto  
**TABARDILLO**  
La zarzuela en un acto  
**LAS BRAVIAS**  
A las ocho y tres cuartos.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

Podía decirse de Noemi que no descansaba apenas, y de hecho pasaba noches y días sin desnudarse, habiendo habandonado por completo el servicio de la marquesa para consagrarse en cuerpo y alma al de la enferma.

Desde época anterior las dos jóvenes se querían como hermanas, y la enfermedad, a ser posible, estrecho aun mas aquellos lazos.

Había con todo rápidos momentos en que esa amistad decaía, en que se habría dicho que Helione detestaba á Noemi rechazándola bruscamente é interpellandola con acento desabrido.

En los momentos en que esto sucedía, en un segundo, hacíala comprender lo que antes empleara meses enteros en hacer que le olvidase; la inferioridad de su posición.

La primera vez en que ocurrió un incidente de esa naturaleza, levantó Noemi la cabeza con mas asombro que orgullo lastimado, y aunque abrió la boca para quejarse, no dijo nada.

Lo acertó al obrar así, porque aquella misma noche y con gracia acosumbrada y sin que hubiese necesidad de hacerla ninguna observación, reconoció que se había portado mal ó trató de disculpar su conducta.

—Soy una niña mimada, —dijo,—y tú eres la perfección personificada; perdóname.

Sonrió Noemi y perdonó, y esa vez como todas las demás, porque desde aquel día aquellas alternativas de bueno y mal humor reprodujéronse con muchísima frecuencia.

Lo que sucedió fue más allá de lo previsto; pero, como era posible tener mala voluntad á una pobre joven que no tenía conciencia del daño causado y que al darse cuenta después cuenta después de haberlo hecho no sabía que medio emplear para repararlo?

¡Era tanto lo que sufría!

Pasaba días enteros torturada por una agitación tremenda, á la que sucedían prolongados insomnios, y en esos accesos se ponía lívida y agita-

XX

**La consulta**

Conforme á lo convenido escribió Marecat una carta al padre de Germana, y combinó su carta de tal manera, que resultó que era un modelo curioso de velada impertinencia y de burlesca deferencia, empleando un tono de protección.

Había sido ayudante del medico mas antiguo, al que debe su clientela.

En esta carta tuvo buen cuidado de insinuar que la marquesa no desca- ba mucho su presencia.

¡La enferma tampoco la solicitaba!

La carta produjo el efecto que se había propuesto Marecat, y el doctor Desfontaines respondió que lo sentía muchísimo; pero que no podía asistir á la consulta en el día y hera que le señalaban.

Esa negativa será objeto de censuras de sus colegas y de acerbas críticas por parte de la marquesa.

—¡Pobre hombre! —exclamó ésta.—Se conoce que con los años empieza á chequear.

# EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR  
DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

## Precios de suscripción

Gerona al mes. . . . . 1,50 pesetas

Provincias trimestre. , . . . 5

Ultramar y Extranjero. , 15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta la seis

Pues bien; cualquier día que se niega a venir pasaremos sin él.

Verificóse la consulta sin el concurso del doctor Desfontaines, y la reunión no solo fué de las mas graves, sino que produjo mucha sensación y se habló de ella en muchas leguas á la redonda.

Desde luego no se pusieron de acuerdo en la primera reunión, y fué preciso que los graves doctores celebrasen varias reuniones en las que se cambiaron muchos cumplimientos, pronunciándose verdaderos discursos, sosteniendo cada uno su opinión lo mismo que en una conferencia científica.

En una palabra, que en un salón del hotel de la marquesa se reunieron varrias personas.

En aquel sitio se pronunciaron las siguientes frases:

«Querido colega» «ilustre profesor.»

Así se pronunciaron otras por el estilo.

Después de muchas disusiones y contraversias pusieronse todos de acuerdo.

¡Venturoso Marcat!

El éxito, hay que confesarlo, fué, sin embargo, mas aparente que real; todos «sus compañeros» se separaron dándole vigorosos apretones de mano y felicitándole.

Y en un solo momento, en un apunte rápido, dejó de decirse:

—¡Ignorantes! ¡Estúpidos! ¡Ni uno solo de mis compañeros ha entendido la enfermedad como yo!

—¡Cómo!

—Si, la verdad.

—¡Di si no!

—Hay que confesar en honor de la verdad que nadie había visto ó querido ver.

«¿Acaso se puede estar seguro nunca?

Ademas, faltaban ciertos elementos para pronunciar un fallo con completa certidumbre.

Dada la obscuridad que reinaba al rededor de esa enfermedad, lo mejor era aceptar desde luego la opinión del médico de cabecera y amigo de la casa.

La consulta no produjo como efecto inmediato el alivio de la enferma, que continuó en el mismo estado de gravedad.

¿Qué enfermedad era la que tenía aquella desgraciada joven que, llena de vida y de salud, aspiraba poco antes a gozar de la felicidad entregándose a la embriaguez de la alegría y del amor?

Desde el día en que se habían presentado los primeros síntomas había pasado cinco semanas, y la pobre Helione estaba poco menos que desconocida.

Unas veces sufría accesos de fiebre y otras quedaba sumida en una especie de letargo ó de insensibilidad casi completa, y en este estado permanecía horas enteras.

En algunas ocasiones despertábase y pasaba algunas horas sin poder dormir.

De ese modo quedóse tan pálida y débil que prefería verla siempre altergada.

No perdió, sin embargo, la memoria, y si el pulso latía con menos fuerza y aumentaba la dilatación de sus pupilas...

—¿Qué hacía?

—Lo que hace todo el mundo.

Apenas se levantaba, porque pasaba aun todos los días unas cuantas horas vestidas.

¡Adios viviendas mías!

«Estas palabras las pronunció en voz baja para que nadie las oyese en que sentido las dijo.»